



# Presseinformation

Wiesbaden, 28. Mai 2018  
Nr. 191

## „Klimaschutz beginnt hier. Mit mir.“ – Startschuss für Klimakampagne für Hessen

**Klimaschutzministerin Priska Hinz: „Unser langfristiges Ziel ist ein klimaneutrales Hessen. Dafür können wir alle unseren individuellen Beitrag leisten.“**

Die Kampagne „Klimaschutz beginnt hier. Mit mir.“ möchte alle Hessinnen und Hessen für den Klimaschutz vor Ort begeistern und setzt dafür auf kreative Tipps und Aktionen. Für Unterstützung sorgt ein engagiertes Netzwerk. „Botschafterinnen und Botschafter aus hessischen Unternehmen, Kommunen und Verbänden haben sich gerne bereit erklärt uns zu unterstützen und tragen die Kampagne ins Land hinein. Dabei zeigen sie, wie man im Alltag Treibhausgase einsparen kann“, bekräftigte Ministerin Hinz.

### Kreativität und gemeinsame Aktionen im Mittelpunkt

Klimawandel und Klimaschutz haben nicht nur eine globale, sondern auch eine lokale Dimension. Umweltministerin Priska Hinz macht daher zum Kampagnenauftritt deutlich, dass Klimaschutz auch im Kleinen eine große Rolle spielt. „Als Landesregierung haben wir schon die großen Weichen gestellt. Unser Klimaschutzplan nimmt alle Bereiche und Sektoren unter die Lupe und setzt Maßnahmen um, die zu Energieeinsparung und Treibhausgasreduzierung führen. Die vermeintlich kleinen Weichen gilt es im individuellen klimabewussten Handeln zu stellen. Wenn alle mitmachen, sind die Auswirkungen für den Klimaschutz aber enorm“, so Hinz weiter. Kreativität und gemeinsame Aktionen spielen dabei eine zentrale Rolle. Auf der Kampagnenwebsite [www.klimaschutzplan-hessen.de](http://www.klimaschutzplan-hessen.de) können sich Bürgerinnen und Bürger über praktische Klimatschutztipps informieren und Aktionsideen kennenlernen. Vom „Wirf-nix-weg-Dinner“ im Freundeskreis bis zum eigenen, ressourcensparenden Kräutergarten: Immer stehen das gemeinsame Erleben und pragmatische Lösungen vor Ort im Vordergrund. Die Vorschläge und Hilfestellungen werden in den nächsten Monaten auf den Social Media-Kanälen des Umweltministeriums kontinuierlich ergänzt. So will die Kampagne auch Menschen erreichen, die sich bisher

weniger oder noch gar nicht mit dem wichtigen Thema Klimaschutz auseinandergesetzt haben. Ergänzend zu den Aktionen, die Kommunen, Unternehmen, Schülerinnen und Schüler – kurzum alle Hessen – einfach vor Ort durchführen können, greift die Kampagne mit thematischen Veranstaltungen die Schwerpunkte und Maßnahmen des Klimaschutzplans auf. So werden die Maßnahmen aus dem Hessischen Klimaschutzplan für jede und jeden „erlebbar“.

### **Klimaschutz ist Selbstschutz**

„Der Klimawandel führt nicht nur durch das Schmelzen der Eiskappen am Nord- oder Südpol, sondern auch vor der eigenen Haustüre bei uns in Hessen zu Veränderungen unserer Umwelt. Starkregenfälle und Hitzewellen fordern uns heraus, die eigenen Verhaltensweisen zu hinterfragen. Unsere Maßnahmen helfen dabei, den Klimafolgen zu begegnen“, betonte Klimaschutzministerin Priska Hinz heute zum Start der Kampagne. Das Botschafterinnen- und Botschafter-Netzwerk sorgt dafür, dass die Maßnahmen der Kampagne in allen Regionen Hessens ankommen und Mitstreiterinnen und Mitstreiter finden. Das Netzwerk der Botschafterinnen und Botschafter soll möglichst alle hessischen Landkreise und kreisfreien Städte umfassen und als Schnittstelle zwischen Umweltministerium und Engagierten fungieren. Mit der Kampagne „Klimaschutz beginnt hier. Mit mir.“ setzt Hessen damit den Beteiligungsprozess fort, den der Klimaschutzplan angestoßen hat. Ministerin Hinz freute sich über die Zusagen der vielen Botschafter, die sich auch schon bei der Erstellung des Klimaschutzplans engagiert eingebracht haben: „Nur mit einem breiten gesellschaftlichen Engagement in allen Teilen des Landes wird Hessen seine Klimaschutzziele erreichen können.“

### **Der Integrierte Klimaschutzplan Hessen 2025:**

Der Integrierte Klimaschutzplan Hessen 2025 enthält 140 Maßnahmen für den Klimaschutz und die Anpassung an die Folgen des Klimawandels. 42 Maßnahmen sind prioritär und werden bis Ende 2019 begonnen. Damit ist der Klimaschutzplan das zentrale Instrument, um die Klimaschutzziele des Landes Hessen zu erreichen. Der Klimaschutzplan wurde in einem breit angelegten Beteiligungsprozess mit über 200 Expertinnen und Experten aus Wirtschaft, Gesellschaft, Politik und Verwaltung erarbeitet und im März 2017 vom Kabinett verabschiedet. Das Ziel: Den CO<sub>2</sub>-Ausstoß in Hessen bis 2020 um 30 Prozent, bis 2025 um 40 Prozent und langfristig bis 2050 um mindestens 90 Prozent zu verringern, damit Hessen klimaneutral wird.

Weitere Informationen finden Sie unter [www.klimaschutzplan-hessen.de](http://www.klimaschutzplan-hessen.de)